

PRESENTACIÓN

Zulay C. DÍAZ MONTIEL

<http://orcid.org/0000-0002-6673-8652>

diazzulay@gmail.com

Universidad del Zulia, Venezuela

El año 2019 estuvo lleno de expectativas para los que quedamos comprometidos con verdadero espíritu de servicio a la labor editorial que desde hace ya veinticuatro años logró concretarse en nuestra revista "Utopía y Praxis Latinoamericana." Nuestro director fundador Álvaro B. Márquez-Fernández, se despidió de este mundo ya hace un año, y, por supuesto, no estuvo con nosotros físicamente, pero, sus enseñanzas guiaron nuestra práctica, en cada decisión que ejecutamos, en cada edición que culminábamos, siempre nos acompañó como el maestro que no abandona a su discípulo, como la luz que termina con la oscuridad.

Maestro, tus enseñanzas siempre abrirán nuestros caminos en los momentos difíciles que tengamos que enfrentar... Gracias a todo lo que nos enseñaste hemos podido continuar con tu proyecto editorial Utopía y Praxis Latinoamericana.

En este último dossier del año presentamos dimensiones prácticas estructuradas en contenidos temáticos que abarcan aristas de problemas significativos de investigación, dentro de las ciencias sociales en la actualidad mundial. Se ha logrado desde un enfoque editorial intercultural posicionar esta publicación que cumple, como todos nuestros dossiers, con los principales estándares de calidad exigidos por el mercado de revistas científicas internacionales; por lo que, sobran razones para hacernos presentes una vez más, con este volumen, en el debate contemporáneo acerca del futuro del ser humano en sociedad.

Al igual que en el dossier anterior, la polifonía cultural se hace presente nuevamente en este volumen, haciendo posible el desarrollo de un acercamiento entre dos mundos divergentes en términos culturales, que, a través de nuestro proceso de difusión del conocimiento humanístico, dan sentido a procesos de inclusión que respaldan el hacer del multiverso humano que nos identifican como voces que claman por un mundo mejor para todos. La alteridad cultural que está presente a través de lo otro en este encuentro, hace propicia la reflexión abierta para reconocer saberes que nos dan nuevas formas de comprensión del mundo desde la diversidad de contextos.

La utopía de un mundo más humano a partir del enriquecimiento de los saberes convividos, dota de sentido nuestra praxis editorial.

Muchas gracias a tod@s y
que a partir de 2020 la justicia social sea en el mundo generadora de la paz como fin que consolide la labor
de todo ser humano.

Es el deseo de todos los que laboramos en Utopía y praxis latinoamericana.